

IGTS – Lörrach

Interessengemeinschaft der Lörracher
Turn-u. Sportvereine

Manfred Sütterlin
Vorsitzender
Tel.mobil: 0171-4485274
e-mail: m.suetterlin@arcor.de

An die
Stadtverwaltung der Stadt Lörrach
Fachbereich Jugend/ Schulen/Sport
Luisenstraße 16
79539 Lörrach

30.04.2020

Abschlussbericht zur Leistungsvereinbarung zwischen der Stadt Lörrach und der Interessengemeinschaft Lörracher Turn-u. Sportvereine (IGTS) zur Förderung der Vereinsarbeit vom 01.01.2015 bis 31.12.2019.

Der Förderumfang setzt sich zusammen aus:

- A) Der Kinder-u. Jugendzuschuß der Stadt Lörrach in Höhe von jährlich € 80.000,-- der die Grundförderung für die Sportvereine in diesem Bereich darstellt.
- B) Der Sparten-Sportförderung für die Mitgliedsvereine der IGTS Lörrach in Höhe von jährlich € 26.600,--

Zu dieser Sparten-Sportförderung bestehen eigene Richtlinien für die Vergabe der städtischen Fördermittel welche nach qualitativen Kriterien vergeben werden.

Zielsetzung der Sportförderung in einzelnen Sparten ist:

- Unterstützung der Vereinsarbeit der Mitglieder
- Die Professionalisierung der ÜL (Ausbilder) im Verein
- Sachzuschüsse an die Mitgliedsvereine der IGTS Lörrach bei der Anschaffung von teuren Sportgeräten für den Training-u. Wettkampfbetrieb.
- Personenbezogene Sportförderung im Bereich Kinder-u. Jugendsport bei Kader-Athleten Leistungssport im Sportverein.
- Fördermittel für die Vereinsarbeit im Seniorensport
- Projektzuschüsse an die Mitgliedsvereine für die sportliche und soziale Entwicklung im Kinder-u. Jugendsport.

Gesamtbetrachtung der Sportförderung im zurückliegenden Zeitraum:

- A) Eine Grundförderung des Kinder-u. Jugendsports für die Mitgliedsvereine der IGTS- Lörrach in Höhe von € 80.000,-- jährlich, stellt sich für die IGTS-Lörrach als ein Mindestförder-Etat dar, da die kalenderjährliche Jugend-Meldung der Lörracher Vereine an den Badischen Sportbund zwischenzeitlich eine Größenordnung von +/- 5.000 Kinder u. Jugendlichen umfasst.
- B) Die Sparten-Sportförderung in Höhe von € 26.600,-- jährliche Fördersumme, welche im Rahmen von einzureichenden Sportförderanträgen der Mitglieds-Vereine in den einzelnen Sparten beantragt werden kann, war vom jährlichen Gesamt-Auszahlung-Volumen sehr von den finanziellen Möglichkeiten der Vereine in den einzelnen Kalenderjahren abhängig.
Um an diese Fördergelder zu gelangen muss ein Sportverein zunächst mit einer Investition in Vorlage treten und kann dann im Folgejahr in den einzelnen Sparten bis zu einem Zuschuss von 50% (z.B. Sachzuschüsse Sportgeräte) erhalten.

Nicht ausgeschöpfte Fördermittel eines Kalenderjahres werden bei der IGTS-Lörrach auf das Nachfolgejahr übertragen um einem möglichen erhöhten Antragsvolumen im Folgejahr Rechnung tragen zu können.

Zusätzlich werden aus dem Topf der Sparten-Sportförderung auch ganz spezielle Sportgeräte-Einbauten in Sporthallen mitfinanziert, wie z.B. Neubau Sporthalle/ Mehrzweckhalle Lörrach-Tumringen, Einbau einer Schnitzelgrube für das Geräteturnen, um schwierige Sprungelemente verletzungsfrei zu trainieren. Hier hat alleine die Befüllung dieser Sprunganlage incl. der Sicherheit-Abdeckungen u. Verkleidungen € 10.000,-- gekostet und wurde mit der Sparten-Sportförderung finanziert.

Durch die im vergangenen Jahr 2019 durchgeführte Sicherheitsüberprüfung der Sportgeräte in sämtlichen Lörracher Sporthallen, sind leider sehr viele allgemeine Sportgeräte, aber auch sehr viele Spezial-Sportgeräte im Eigentum der Vereine, sicherheitsrelevant „**unzulässig**“ eingestuft worden, sodaß hier zwangsläufig in den kommenden Jahren mit erhöhtem Fördermittelaufwand zu rechnen ist.

Es war zu Beginn der Einführung der Sparten-Sportförderung klar, daß hier jährlich mit unterschiedlicher Anzahl von Sportförderanträgen gerechnet werden muss, sodaß der Kompromiss-Betrag € 26.600,-- jährlich, auch aus der Betrachtung zurückliegender Investitionen in Sportvereinen, Sportanlagen, Sporthallen-Neu-u. Umbauten etc. entsprechende Referenzwerte vorlagen.

**Ausblick auf weiter 5 Jahre Sportförderung der IGTS Vereine
in der Stadt Lörrach :**

Der Vorstand der IGTS-Lörrach ist sich darüber einig, daß der eingeschlagene Weg mit einem Sportförderkonzept, so wie es die vergangenen 5 Jahre den Sportvereinen der IGTS-Lörrach zur Verfügung gestellt werden konnte, ein ausserordentliches Erfolgs-Konzept in der vorrangigen Förderung des Kinder-u. Jugendsports, der Unterstützung zur Festigung des Senioren-Sports, sowie der zielstrebigem Ausbildung und Fortbildung der Übungsleiter und Trainer im Verein, darstellt.

Wir wünschen uns, auf dieser Basis, weiter ehrenamtlich für den Sport in Lörrach unterstützend beitragen zu können.

Freundliche Grüsse

gez. Manfred Sütterlin

Vorsitzender der Interessengemeinschaft Lörracher Turn-u. Sportvereine (IGTS)